

März - April 2025

Newsletter der Aplerbecker Grundschule

Aktuelles aus dem Kollegium

Wir freuen uns, ab dem 24. März Frau Hoetke bei uns begrüßen zu dürfen. Sie wird das Kollegium mit 10 Stunden wöchentlich verstärken. Wir sind dankbar für die Unterstützung und wünschen ihr einen guten Start an der Aplerbecker Grundschule.

Gleichzeitig verabschieden wir am 8. April Frau Nehm in den Mutterschutz und wünschen ihr für die kommende Zeit alles Gute.

Der Newsletter wird zukünftig voraussichtlich in etwas größeren zeitlichen Abständen erscheinen.

Termine im April

bis 11. April: Elternsprechtagszeitraum

Montag, 31. März, bis Freitag, 4. April:
Nachhaltigkeitswoche

Dienstag, 1. April/ Mittwoch, 2. April:
Projekt „Gesund im Mund“, Jahrgang 4

Donnerstag, 3. April/ Dienstag, 8. April:
Projekt „Gesund im Mund“, Jahrgang 3

Freitag, 4. April: JeKits-Konzert in der Aula

Montag, 7. April: JeKits-Konzert in der Aula

Mittwoch, 9. April/ Donnerstag, 10. April:
Projekt „Gesund im Mund“, Jahrgang 2

Montag, 14. April, bis Freitag, 25. April:
Osterferien

Montag, 28. April: erster Schultag nach den
Osterferien

Vorlesewettbewerb der vierten Klassen



Auch in diesem Jahr fand an unserer Schule der Vorlesewettbewerb der vierten Klassen statt. Bereits im Vorfeld wählten alle Klassen ihren Klassensieger oder ihre Klassensiegerin aus. Diese traten dann in der Leselandschaft gegeneinander an und stellten ihr Können unter Beweis.

Die Jury, bestehend aus Mitgliedern der Schulleitung, des Kollegiums sowie Eltern, kürte Philipp aus der 4c nach einem spannenden Kopf-an-Kopf-Rennen zum Schulsieger. Er wird unsere Schule nun bei der nächsten Runde in der Stadtbibliothek Aplerbeck vertreten.

Herzlichen Glückwunsch an Philipp und ein großes Dankeschön an alle Teilnehmer und Teilnehmerinnen sowie an die Jury für diesen spannenden Wettbewerb!



Unsere ersten Klassen zu Besuch bei der Verkehrspuppenbühne

Im März haben unsere drei ersten Klassen die Verkehrspuppenbühne der Polizei Dortmund im Westfalenpark besucht. Auf dem Hinweg wurden die Kinder von den zuständigen Bezirksdienstbeamten begleitet und erhielten dabei praktische Hinweise zur sicheren Teilnahme am Straßenverkehr.

In der Verkehrspuppenbühne sahen die Kinder ein spannendes Theaterstück, das sie spielerisch für die Gefahren im Straßenverkehr sensibilisierte und wichtige Verhaltensregeln vermittelte.

Es war eine lehrreiche und unterhaltsame Erfahrung, die zur Sicherheit unserer Kinder im Straßenverkehr beiträgt!

Mattenkonzert für die Erstklässler

Im Rahmen des Jekits-Programms fand in der Aula ein besonderes Mattenkonzert für die Erstklässler statt. Das Orchester des 4. Jahrgangs und der Chor sorgten für eine musikalische Einstimmung. Den Auftakt machte das Orchester mit dem Lied „Sascha geizte nicht mit Worten“.

Anschließend stellten Dritt- und Viertklässler ihre Instrumente vor und präsentierten diese jeweils mit einem kurzen Musikstück.

Das Konzert diente als musikalischer Vorgeschmack auf die bevorstehende Instrumentenwahl im Jekits-Programm. So erhielten die Erstklässler die Möglichkeit, verschiedene Instrumente kennenzulernen und einen ersten Eindruck zu gewinnen.

Ein stimmungsvoller Höhepunkt war der gemeinsame Abschluss mit dem Lied „Kanalpiraten“, bei dem Orchester und Chor zusammen musizierten. Die Erstklässler sangen begeistert als Echo des Chores mit und machten das Konzert zu einem besonderen Erlebnis.

Ein herzliches Dankeschön an alle Mitwirkenden für dieses schöne musikalische Ereignis!



Radfahrtraining in der Jugendverkehrsschule

Im März haben alle dritten Klassen unserer Schule die Jugendverkehrsschule Fredenbaum besucht, um dort an einem Radfahrtraining teilzunehmen.

Zu Beginn erhielten die Kinder eine theoretische Einführung, in der sie wichtige Verkehrsregeln und Verhaltensweisen im Straßenverkehr kennenlernten beziehungsweise ihr bereits im Unterricht erworbenes Wissen auffrischten.

Anschließend konnten sie in einer nachgebildeten Straßenlandschaft in Gruppen den sicheren Umgang mit dem Fahrrad sowie das Rechts- und Linksabbiegen üben. Dieses praktische Training ist ein wichtiger Bestandteil der Verkehrserziehung und bereitet die Schülerinnen und Schüler gezielt auf die Teilnahme am Straßenverkehr vor.

Wir bedanken uns besonders bei den Eltern, die uns begleitet und tatkräftig unterstützt haben.



🦷 Gesund im Mund 🦷

In Zusammenarbeit mit dem Arbeitskreis Zahngesundheit Westfalen-Lippe und der Universität Dortmund nehmen unsere Schülerinnen und Schüler am Projekt „Gesund im Mund“ teil. Ziel des Projekts ist es, die Kinder altersgerecht für eine gesunde Zahnpflege und zahngesunde Ernährung zu sensibilisieren.

Bereits in der letzten Märzwoche haben Klassen das Projekt durchlaufen, im April folgen die restlichen Klassen. Jede Klasse bearbeitet die Inhalte im Rahmen einer Doppelstunde, in der die Kinder an verschiedenen Stationen praktische und theoretische Kenntnisse erwerben. Dabei setzen sich die Schülerinnen und Schüler des ersten Schuljahres mit zahngesunder und -ungesunder Ernährung auseinander, während im zweiten Schuljahr die Namen und Funktionen der Zähne im Mittelpunkt stehen. Im dritten Schuljahr lernen die Kinder den Aufbau eines Zahns kennen und erfahren, wie Karies entsteht und vermieden werden kann. Die Viertklässler beschäftigen sich schließlich mit der Bedeutung von Fluoridierung und stellen sogar ihre eigene Zahnpasta her. Dieses praxisnahe Projekt vermittelt den Kindern wertvolles Wissen und fördert ein bewussteres Verständnis für ihre Zahngesundheit.

Teilnahme an den Mixed-Stadtmeisterschaften im Basketball

Am 25. März hat unsere Schule mit einem engagierten Team an den Mixed-Stadtmeisterschaften im Basketball teilgenommen. Mit großem Einsatz und Teamgeist gewann unser Team die ersten beiden Runden souverän. In der dritten Runde mussten sie sich leider geschlagen geben, zeigten jedoch bis zum Schluss vollen Einsatz und Fairplay.

Wir sind stolz auf die großartige Leistung unseres Teams und gratulieren allen Spielerinnen und Spielern zu diesem tollen Erfolg!



Aus unserem Schulgarten



Am Samstag, den 29. März, verwandelte sich unser Schulgarten bei strahlendem Sonnenschein dank vieler fleißiger Hände. Pünktlich um 12.00 Uhr füllte sich der Garten mit Eltern, Kindern und Lehrerinnen, die tatkräftig mit anpackten und viele Aufgaben erledigten: Es wurden Beete durchgehackt, Bäume gepflanzt, Pflanzkästen befüllt, Insektenhotels aufgehängt, das Gewächshaus versetzt und sogar der Hühnerstall gründlich gereinigt. Brombeerranken und Efeu wichen neuem Platz für frisches Grün.

Ein herzliches Dankeschön an alle, die mitgeholfen haben! Diese gemeinsame Aktion hat wieder einmal gezeigt, was wir als Schulgemeinschaft gemeinsam erreichen können.

Pädagogischer Ganzttag des Kollegiums

Am pädagogischen Ganzttag hatte das Kollegium der Aplerbecker Grundschule die Gelegenheit, an einem speziellen Programm zur Gesundheitsförderung teilzunehmen. In Zusammenarbeit mit den Gesundheitsexperten von B·A·D standen praxisnahe und interaktive Einheiten im Mittelpunkt, die sich mit den Themen Stressbewältigung und Entspannung im Schulalltag beschäftigten.

Die Lehrkräfte erhielten wertvolle Impulse, um Stress frühzeitig zu erkennen, aktiv abzubauen und durch alltagstaugliche Methoden für mehr Ausgeglichenheit zu sorgen. Besonders der Austausch mit der Expertin bot Raum für persönliche Fragen und praktische Anregungen.

Während die Kinder an diesem Tag unterrichtsfrei hatten und ihre Aufgaben zu Hause oder in der OGS erledigten, nutzte das Kollegium die Zeit, um nicht nur das eigene Wohlbefinden zu stärken, sondern auch neue Ansätze kennenzulernen, die langfristig zu einem gesunden und positiven Schulalltag beitragen.

Frühlingsgrüße aus den Klassen



Wichtige Info

Aufgrund des Elternsprechtagszeitraumes endet der Unterricht am Donnerstag, den 03.04.2025, für alle Klassen nach der 4. Stunde (11.40 Uhr).

OGS und Kurzbetreuung sind auf den verkürzten Unterricht eingestellt!